

Lettre d'info 15 juin 2025:**Le mouvement pour une révision drastique de la PPE (Programmation Pluriannuelle de l'Énergie) s'étend et se raidit**

Alexandre Jardin propose de rassembler, sous l'intitulé «*la PPE des gueux*», tous les citoyens alarmés par le sombre tableau que dresse la version initiale de la programmation, avec notamment à l'horizon 2305 le doublement de l'éolien terrestre, le triplement du photovoltaïque, et le passage de 1 à 18 gigawatts de centrales éoliennes en mer:
«*Ce que nous réclamons? Rien d'extravagant. Un moratoire immédiat sur la PPE3, sur ces renouvelables imposés sans débat. Un choix clair, transparent, démocratique : une «PPE des Gueux», solide, réaliste, économe, respectueuse de ceux qui vivent ici. Ce n'est pas seulement une question d'énergie ou d'écologie : c'est une question de dignité. Un combat qui dépasse les clivages. Celui de tous les Républicains qui tiennent en haute estime la probité, le réel, plutôt que les délires technocratiques qui frisent le casse du siècle.* »

A lire, [la tribune d'Alexandre Jardin parue ce 11 juin dans Le Figaro](#).

#Gueux

Jérôme Nury, député LR de l'Orne et membre de la commission de l'énergie:

«*En triplant les capacités installées d'énergies renouvelables intermittentes, la PPE3 ferait peser sur les Français une charge financière estimée à plus de 300 milliards d'euros d'ici 2035-2040. Ces coûts seraient, in fine, supportés par le consommateur, qui verrait sa facture doubler... La France est devenue structurellement excédentaire en production d'énergie électrique. Avec les capacités déjà installées d'éolien et les contrats signés, nous dépassons l'objectif de Belfort de 37 GWh, défini par le président Macron en 2022. Nous demandons donc un moratoire sur l'éolien.* »

Jean-Vincent Chantreau, président de l'Union Française des Pêcheurs-Artisans (UFPA):

«*Cela se traduira par un doublement de la facture d'électricité des consommateurs pour financer ces énergies alternatives coûteuses. Comme pour les ZFE, on en a marre du diktat de Bruxelles et de Paris qui, une fois encore, nous imposent de nouvelles contraintes sans consultation ni études d'impacts économiques et sociaux sur nos territoires.* »

#NonAuxÉoliennesEnMer, #PêcheursUnis, #MéditerranéeDebout

Véronique Le Floc'h, éleveuse laitière bretonne et présidente du syndicat agricole Coordination Rurale:

«*Si on était vraiment écologiste, en France, on ne construirait pas d'éoliennes ni de centrales agrivoltaïques dans des zones Natura 2000 ou de protection du littoral. Nous allons rejoindre le mouvement des pêcheurs avec nos tracteurs dans les Bouches-du-Rhône, la Charente et la Bretagne.* »

Pierre-Emmanuel Picard, secrétaire général de l'association Vent des Maires, qui regroupe 800 élus dont 520 maires, à propos du blackout en Espagne:

« La trop grande importance des énergies intermittentes dans le mix énergétique en Espagne, autour de 70 %, s'avère dangereuse. Elle a entraîné l'instabilité du réseau électrique ibérique et serait à l'origine de cette panne géante. »
